

## LITORAL CENTRO

San José, Colonia  
Flores, Soriano, Durazno,  
Florida, Canelones

## La Regional Litoral Centro sigue innovando, a pesar del contexto

El Plan Agropecuario ha demostrado durante su rica historia, sus fortalezas y una de ellas es la presencia de las regionales en las cuales existe un equipo humano inserto en el territorio, junto a las familias rurales y sus organizaciones. La trayectoria de los 25 años que está festejando esta Institución, sumado a los años de trabajo de la Comisión Honoraria, es un fiel testimonio, donde conocer la historia, ayuda a definir el futuro. El último ejemplo de estas fortalezas, ha sido, como a partir del viernes 13 de marzo del 2020, debido a la pandemia, el equipo humano de la Regional Litoral Centro se adaptó a la nueva realidad, nunca paró y además se potenció para seguir innovando y estar presente. Además, de los trabajos de los técnicos en el territorio, la mayoría están gestionando proyectos transversales que abarcan a toda la Institución con un alcance nacional, como es la RedGaucho, iPasto, consultoría Ganadería clima-inteligente (FAO), sin descuidar el trabajo de coordinación con las gremiales y organizaciones de productores locales.

También, desde el año pasado se está trabajando con la figura de Productor Asociado; la Regional Litoral Centro posee 2 grupos de WhatsApp con un total de 341 participantes y en donde continúan ingresando nuevos interesados. Esto ha permitido lograr una llegada a nuevos productores, estando más cerca, logrando un ida y vuelta de saberes y necesidades de ambas partes. El intercambio que se da en los grupos, permite conocer demandas de los productores que después son trabajadas a nivel de jornadas técnicas virtuales, como por ejemplo en las siguientes temáticas: ¿Qué forrajeras sembrar?, ¿Manejo del agua en verano?, ¿Baja disponibilidad de pasto, qué medidas tomar?, entre otros.

Paralelamente, se continúa de manera virtual con las jornadas de extensión tratado temas técnicos como sociales, entendiendo que ambos son importantes y demandando por la familia rural. Como siempre la articulación ha sido una fortaleza de la Institución, muchas de ellas son coorganizadas con otras instituciones, nacionales y extranjeras, lo que potencia la propuesta, logra un mayor alcance y visibilidad de las actividades realizadas.

Es importante destacar, que todos estos logros de estar presente en las actividades virtuales (Tic), en parte es gracias, a la trayectoria que el Plan viene trabajando con estas herramientas desde hace 18 años, lo que permitió en esta nueva realidad ca-



pitalizar todos estos saberes. Eso, demuestra que aquellos técnicos visionarios, que iniciaron esta nueva forma de trabajar, no estaban errados. En este sentido, se están organizando Cursos de Capacitación de forma semipresencial para el segundo semestre de este año; donde al final del año 2020 hemos tenido muy buenos resultados y por lo tanto un camino andado, dicho aprendizaje es posible profundizar en la Revista del Plan N° 177 ([https://www.planagropecuario.org.uy/uploads/magazines/articulos/192\\_2990.pdf](https://www.planagropecuario.org.uy/uploads/magazines/articulos/192_2990.pdf))

A pesar de todo esto, somos conscientes y tenemos demanda sentida por productores/as, jóvenes y diferentes organizaciones, con la necesidad de volver a la presencialidad con actividades a campo, fortaleciendo los sentidos: ver, tocar y hacer. En esta línea, estamos definiendo las estrategias de combinar lo presencial con lo virtual y el protocolo necesario para comenzar con las actividades, a la brevedad.

El 1 de abril 2021, se incorporó a la Regional Litoral Centro la Ing. Agr. María Fernanda Bove Itzaina, quien trabajaba desde el año 2013 en el FTTC (Plan Agropecuario), pasando a cubrir el norte del departamento de Florida, la presencia de esta técnica, permitió enriquecer las discusiones y complementar las acciones dentro y fuera de la regional.

Para obtener estos logros y seguir innovando, es clara, la necesidad de continuar fortaleciendo los equipos de trabajo, el estímulo y la formación, clave para que el Plan Agropecuario siga siendo vanguardia en la Extensión Rural de nuestro país.

Desde la Regional Litoral Centro se apostó al equipo humano, fomentando las diferencias, la empatía, sinergia, afectos, respeto, buena comunicación, buscando e impulsado los cambios desde los valores y creencias de cada integrante, más que desde el controlar y los resultados; lo que ha permitido un buen ambiente laboral, además de un trabajo más efectivo y sostenible en el tiempo. Los resultados lo demuestran ●

Tel.: 4362-3622

litoralcentro@planagropecuario.org.uy